



# Blindar a EPM llevándola a la Bolsa de Valores

EDITORIAL

Jueves, 11 de febrero de 2021

f t in GUARDAR

Agregue a sus temas de interés

- Gobierno corporativo
- EPM

Agregue a sus temas de interés

- Gobierno corporativo
- EPM
- OCDE
- PIB

Administre sus temas

Agregue a sus temas de interés

- Gobierno corporativo
- EPM
- OCDE
- PIB

Administre sus temas

Agregue a sus temas de interés

- Gobierno corporativo
- EPM
- OCDE
- PIB

Administre sus temas

El buen Gobierno Corporativo sólo lo garantiza el mercado, los socios e inversionistas, no los políticos de turno que manejan las empresas mal llamadas públicas de bolsillo

Editorial LR

Diario La República - Blindar a EPM llevándola a la Bolsa de Valores SOUNDCLOUD

Hace algunas décadas en Medellín existía la costumbre de regalar acciones de las emblemáticas empresas paisas, era normal que al nacimiento, primera comunión, grado de bachiller o de universidad, padres y abuelos les regalaran a sus familiares papeles valores de las industrias de telas, alimentos o mineras. Costumbre sobre la que se edificó el apego por sus emprendimientos que ha hecho de Antioquia un ejemplo de desarrollo que le aporta más de 13% al PIB nacional.

Las Empresas Públicas de Medellín crecen desde hace 66 años en medio de ese contexto, preservando un bien de la Alcaldía de Medellín que coloquialmente "rentabilizó los aguaceros" y supo convertirse no solo en una multilatina, sino en una compañía clave para el sector energético regional, al tiempo que consiguió un socio estratégico para las telecomunicaciones, formando Tigo-UNE. Todos los alcaldes desde ese entonces, han sido estrictos en la observancia de la norma tácita de preservar el camino que dicta la alta gerencia de la compañía, hasta la llegada del alcalde, Daniel Quintero, que ha desafiado al establecimiento y al status quo tradicional de la capital antioqueña y ha puesto en jaque el futuro de EPM.

Hay una diferencia en el argot financiero de Estados Unidos y Colombia cuando se habla de empresas públicas. En Wall Street se denomina corporaciones públicas a las compañías que cotizan en la bolsa de valores porque prestan un servicio público o venden un producto masivo; mientras que acá se llaman públicas a las que tienen participación estatal. **Ecopetrol** e ISA, solo para citar dos ejemplos, son empresas públicas que cotizan en la Bolsa de Valores de Colombia y tienen ADR, acciones en el mercado secundario estadounidense, que les obliga a ser muy estrictas en sus decisiones, informaciones relevantes y empoderamiento de sus gobiernos corporativos. Cualquier asomo de intervención de los gobiernos locales o nacionales en estas empresas repercute en la cotización de las acciones y en la calificación de su riesgo crediticio. No sucede esto con EPM, pues es una empresa de gobierno corporativo puramente local a la merced del alcalde de turno que financia sus obras de transformación con las transferencias que le hace EPM a la administración, que a su vez preside la Junta Directiva y toma decisiones. Una práctica que está proscrita para los gobiernos de la Oede.

Recordemos que el "club de las buenas prácticas" le ordenó a Colombia sacar a los ministros y funcionarios de las juntas para evitar "relaciones incestuosas" que afectaran la libre competencia en sus mercados.

Quizá la polémica desatada por Quintero le sirva al Concejo de Medellín y a las fuerzas vivas de la ciudad para analizar la viabilidad -no por necesidad de crédito- de llevar a EPM a la Bolsa de Valores e incluso a emitir ADR para entronizar verdaderos gobiernos corporativos de talla mundial; no como los de ahora que los nombra el alcalde de turno. Una empresa va a la Bolsa cuando necesita dinero o para dividir sus negocios, en este caso sería para solidificar un verdadero gobierno corporativo que trascienda a los alcaldes y blinde esta maravillosa empresa, de tal manera que los propios medellinenses o cualquier inversor del mundo compre o venda sus acciones.

Obviamente, todos los políticos se van a oponer porque es quitarles la "gallina de los huevos de oro". Es una jugada para hacer pública la empresa, sacarla del juego político y de los vaivenes de las elecciones.

f t in GUARDAR

## NOTICIAS DE SU INTERÉS

<p><b>JUDICIAL</b></p> <p><b>Exministro Arias reapareció en audiencia de Agro Ingreso Seguro y defendió la gestión que realizó</b></p>	<p><b>LEGISLACIÓN</b></p> <p><b>Corte Suprema prepara extradición de cuatro excabecillas del ELN a Estados Unidos</b></p>	<p><b>ANALISTAS</b></p> <p><b>De héroe a villano, un paso</b></p> <p>Javier Villamizar</p>
<p><b>MÉXICO</b></p> <p><b>La plataforma de préstamos Doopla consigue autorización para operar bajo la ley fintech en México</b></p>	<p><b>JUDICIAL</b></p> <p><b>Exdirector del DAS, Miguel Maza Márquez, rendirá versión ante la JEP el 26 de marzo</b></p>	<p><b>OPINIÓN</b></p> <p><b>Las averiguaciones preliminares no pueden usarse para tomar decisiones de fondo</b></p> <p>Claudia Montoya N</p>

## TENDENCIAS

- HACIENDA**  
Hasta 83 productos que están en la canasta familiar podrían ser gravados con 19% del IVA
- SALUD**  
Estas son las cantidades de vacunas que se tendrían para febrero y marzo en el país
- ANALISTAS**  
Ciao Covid, atentamente Israel
- ESTADOS UNIDOS**  
El bitcoin alcanza un nuevo récord tras la decisión de Mastercard de facilitar su uso
- BOLSAS**  
Dólar alcanzó un precio promedio de \$3.525,45, una caída de \$31,71 frente a la TRM
- ANALISTAS**  
Ingreso solidario

## MÁS DE EDITORIAL

**EDITORIAL** | 10/02/2021

### Convertir un problema en una oportunidad

El Gobierno regularizará la situación de los migrantes venezolanos, un gesto más allá de lo solidario que se adelanta a un problema futuro y abre una oportunidad a la economía

---

**EDITORIAL** | 10/02/2021

### Convertir un problema en una oportunidad

El Gobierno regularizará la situación de los migrantes venezolanos, un gesto más allá de lo solidario que se adelanta a un problema futuro y abre una oportunidad a la economía

---

**EDITORIAL** | 09/02/2021

### Antes de que se politice **Ecopetrol** debe comprar ISA

El país atraviesa por el peor momento de su historia económica y hacer el convenio administrativo entre **Ecopetrol** e ISA es una manera conseguir dinero y preservar el bien

## MÁS EDITORIAL

## MÁS DE LA REPÚBLICA

<p><b>ARGENTINA</b></p> <p><b>Cómo invertir en Certificados de Depósito según los consejos del empresario Warren Buffet</b></p>	<p><b>ECONOMÍA</b></p> <p><b>Esta semana entran en vigencia los nuevos estatutos y la nueva Junta Directiva de Fenalco</b></p>	<p><b>JUDICIAL</b></p> <p><b>Al iniciar los diálogos de paz, las Farc consideraron un atentado a Juan Manuel Santos</b></p>
<p><b>3 DATOS COCOTELEROS</b></p> <p><b>Cocteleros los Datos Cocteleros sobre las compras en corto más famosas de la historia</b></p>	<p><b>CULTURA</b></p> <p><b>Conozca cuál es la lista de los libros de biografías que más se buscan en las librerías</b></p>	<p><b>INDUSTRIA</b></p> <p><b>Kpmg presenta su "Plan de Impacto" centrado en la sostenibilidad para este 2021</b></p>

<p>f t in</p> <p>© 2021, Editorial La República S.A.S. Todos los derechos reservados. Cr. 13a 37-32, Bogotá (+57) 1 4227600</p>	<p><b>TODAS LAS SECCIONES</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>Agronegocios</li> <li>Asuntos Legales</li> <li>Consumo</li> <li>Españoles</li> <li>Finanzas</li> <li>Personales</li> <li>Infraestructura</li> <li>Ocio</li> <li>Salud Ejecutiva</li> <li>Alta Gerencia</li> <li>Caja Fuerte</li> <li>Economía</li> <li>Eventos</li> <li>Globoeconomía</li> <li>Inside</li> <li>Podcast</li> <li>Sociales</li> </ul>	<p><b>MANTÉNGASE CONECTADO</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>Contáctenos</li> <li>Aviso de privacidad</li> <li>Términos y Condiciones</li> <li>Política de Tratamiento de Información</li> <li>Política de Cookies</li> <li>Superintendencia de Industria y Comercio</li> <li>Análisis</li> <li>Comunidad</li> <li>Empresarial</li> <li>Empresas</li> <li>Finanzas</li> <li>Indicadores</li> <li>Internet Economy</li> <li>Responsabilidad Social</li> <li>Videos</li> </ul>	<p><b>LR</b> LA REPÚBLICA</p>
---	--	---	-----------------------------------